



Patrocinado por:



Movemos la *Confianza*
que impulsa los negocios





Perspectivas Económicas y Visión Legislativa para el Desarrollo

Guatemala enfrenta un entorno económico y legislativo dinámico que exige análisis estratégico y diálogo informado. En este contexto, el evento “Perspectivas Económicas y Visión Legislativa para el Desarrollo” ofrecerá una visión integral sobre los factores económicos, comerciales, geopolíticos y normativos que marcarán el rumbo del país en 2026.

El encuentro abordará las perspectivas de crecimiento económico, los principales riesgos y oportunidades para la inversión, así como la importancia de la estabilidad macroeconómica y la competitividad. Asimismo, se analizará la coordinación de políticas económicas y la agenda legislativa prevista para 2026, con énfasis en la certeza jurídica, la transparencia y fortalecimiento institucional como pilares para el desarrollo sostenible.

Este espacio busca fortalecer el diálogo público-privado, anticipar escenarios y contribuir a la construcción de un entorno más atractivo y confiable para la inversión y el crecimiento económico del país.

Save the Date:

Perspectivas Económicas y Visión Legislativa para el Desarrollo

Fecha:

Martes, 27 de enero de 2026

Horario:

9:00 a 12:00 horas

Lugar:

Hotel Real Intercontinental, Salón Roble I

Para más información:

Yesenia de Franco, 3009-0379, ydefranco@amcham.gt



El Rol de China en el Comercio Internacional en 2025

Al cierre del año 2025, China consolidó su posición como uno de los principales actores del comercio internacional, manteniendo un desempeño sólido a pesar de un entorno económico global marcado por ajustes en la demanda, tensiones geopolíticas y procesos de reconfiguración de las cadenas de suministro. Durante el año, el comercio exterior chino mostró una notable capacidad de adaptación, apoyado en su fortaleza industrial, su infraestructura logística y el impulso a sectores estratégicos como la manufactura avanzada, la tecnología, la maquinaria, los equipos médicos y los bienes de consumo.

De acuerdo con estimaciones internacionales, China concluyó 2025 con un superávit comercial cercano a los US\$1.2 billones, impulsado por un crecimiento aproximado del 5.5 % en sus exportaciones a nivel global. Este resultado estuvo respaldado por una mayor diversificación de mercados, con un crecimiento sostenido del intercambio comercial con Asia, América Latina, África y Medio Oriente, así como por el fortalecimiento del comercio electrónico transfronterizo y la participación activa en ferias

y plataformas internacionales de negocios.

En el ámbito bilateral, el comercio entre China y Guatemala continuó desempeñando un papel relevante dentro de la relación económica entre ambos países. Durante 2025, China se mantuvo como uno de los principales proveedores de mercancías para Guatemala, representando alrededor del 16 % del total de las importaciones nacionales. El valor de las importaciones guatemaltecas desde China superó los US\$4 mil millones, concentrándose principalmente en maquinaria, equipos eléctricos y electrónicos, vehículos, productos industriales y bienes manufacturados, fundamentales para diversos sectores productivos del país.

Por su parte, las exportaciones de Guatemala hacia China, aunque de menor volumen en comparación con las importaciones, se mantuvieron activas y estables, con un valor estimado cercano a los US\$45 millones. Estas exportaciones estuvieron compuestas principalmente por productos como café, metales y algunos bienes agrícolas, reflejando oportunidades de crecimiento en nichos

específicos del mercado chino que demandan productos diferenciados y de calidad.

Este balance al cierre de 2025 evidencia una relación comercial dinámica y en constante evolución, que presenta tanto desafíos como oportunidades. De cara a 2026, el fortalecimiento del comercio China-Guatemala requerirá continuar impulsando la diversificación de la oferta exportable, el aprovechamiento de plataformas comerciales y ferias internacionales, así como el acompañamiento institucional para facilitar el acceso de las empresas guatemaltecas al mercado chino y fomentar una cooperación económica más equilibrada y sostenible.





La Cámara Oficial de Comercio de España en Guatemala participa en la presentación de la Licitación PEG-5 en la Ciudad de México

El pasado 19 de noviembre de 2025, la Cámara Oficial de Comercio de España en Guatemala, en conjunto con la Cámara Española de Comercio en México, participó en la presentación de la Licitación PEG-5 en la Ciudad de México, un espacio clave que reunió a autoridades del sector energético, empresas líderes y especialistas para profundizar en uno de los procesos más relevantes para el futuro eléctrico de Guatemala.

Durante la jornada, el viceministro del área de energéticos, Ing. Juan Fernando Castro, y los representantes de la Comisión Nacional de Energía Eléctrica, Jorge Aráuz; de Energuate, Dimas Carranza; y de Eegsa, Josué Figueroa, expusieron el marco regulatorio, las bases y los requisitos técnicos del proceso, que contempla la contratación de 1,400 MW de potencia firme y energía asociada.

Un análisis detallado que permitió a las empresas participantes comprender las oportunidades, los retos y el alcance de este proyecto estratégico para el país.

La Cámara reafirmó su papel como puente para nuevas alianzas, inversión y cooperación entre Guatemala, México y España.

Seguimos impulsando espacios que conectan mercados, promueven competitividad y abren la puerta a grandes proyectos para el desarrollo energético de la región.



Beneficios que ofrecemos

NUESTROS SERVICIOS

- Prospección
- Misiones comerciales
- Apoyo logístico
- Apoyo comercial
- Análisis y estudios
- Networking

¿Deseas construir relaciones significativas para tu comercio dentro de Guatemala?

Nuestros servicios personalizados garantizan realizar de manera efectiva los intercambios comerciales entre las empresas ubicadas en Francia y Guatemala, hacemos un acompañamiento de estrategia brindando herramientas para optimizar el proceso de negociación.

Tel.: (502) 2307-9999 / (502) 2307-9903

Cel.: (502) 3043-5561

Correo: info@ccifrance-guatemala.org

WEB: Cámara de Francia en Guatemala

Dirección: 13 calle 7-37 zona 10 Guatemala

IG: [@camaradefrancia](https://www.instagram.com/camaradefrancia)

Twitter: [@CCIFGT](https://twitter.com/CCIFGT)



Evento Amanecer de Guatemala

A finales del mes de noviembre, en el Hotel Benjamin de Herzliya, Israel, se pudo disfrutar del aroma del café recién hecho guatemalteco. La Embajada de Guatemala en Israel eligió este lugar para presentar su evento «Amanecer de Guatemala». Una recepción festiva dedicada al producto más sagrado de la patria de los mayas: el café. Al evento asistieron decenas de empresarios que comercian con Guatemala, miembros del cuerpo diplomático y periodistas.

El significado hebreo del nombre «Guatemala» es «lugar de muchos árboles», y en este caso, la mayoría de ellos son cafetos. Cualquiera que esté familiarizado con el mundo del café sabe que Guatemala ocupa un lugar de honor. Es un



país pequeño con una gran personalidad, que produce algunas de las mejores variedades de café del planeta.

La embajadora Ava Atzum Arévalo de Moscoso inauguró el evento con unas palabras de bienvenida: «Nuestro objetivo», dijo, «es profundizar los lazos económicos y comerciales entre Israel y Guatemala. Somos un país pequeño, pero rico en paisajes, climas diversos y suelo volcánico. Todo ello da lugar a un café que es apreciado en todo el mundo».

A lo largo del evento, se presentó a los invitados ocho regiones cafeteras, que representan una selección de las 18 variedades que se cultivan en el país. Cada taza ofrecía un pequeño viaje geográfico: desde los suelos volcánicos de Acatenango, pasando por las calles coloniales de Antigua, hasta los pueblos que rodean el lago Atitlán.

Se instaló una estación de baristas en el vestíbulo, donde se servían todos los tipos de café. El café guatemalteco goza de una gran reputación internacional y ha ganado numerosos premios en concursos mundiales como la Copa de la

Excelencia. Muchos de los mejores baristas del mundo prefieren los granos guatemaltecos. El café se ha convertido efectivamente en uno de los símbolos nacionales de Guatemala. Tras la parte informativa, la embajadora invitó a los invitados no solo a degustarlo, sino también a comenzar a importarlo. «Queremos ver el café guatemalteco en las cafeterías y tiendas de todo Israel», afirmó.

La agregada comercial de la embajada, Ritha Czech, recordó a la audiencia que en 2022 ambos países firmaron un tratado de libre comercio (TLC); ahora, Guatemala espera activar las ventajas comerciales del acuerdo.

La agregada comercial añadió que Guatemala importa tecnología agrícola de Israel. Expertos israelíes gestionan una granja agrícola en Guatemala que también forma a los agricultores locales. Czech reveló: «Hay 27 soldados solitarios de Guatemala sirviendo en las Fuerzas de Defensa de Israel, por lo que mantuvimos un perfil bajo. Ahora podemos reanudar la actividad económica y turística, y queremos traer turistas de Israel».

Fuente:

<https://www.jewishtraveler.co.il/guatemala-emb-1125/>

Plan de Trabajo 2026

CAMCIG Plan de Trabajo 2026: Impulsando los lazos entre Italia y Guatemala

La Cámara de Comercio e Industria Italiana en Guatemala presentó su Plan de Trabajo 2026, una propuesta estratégica integral orientada a fortalecer las relaciones bilaterales entre Italia y Guatemala mediante el comercio, la cultura, la innovación y el desarrollo del talento. El plan se estructura en seis ejes estratégicos que buscan generar impacto sostenible y mayores oportunidades para empresas y socios.

El eje de Información y Comunicación apuesta por una estrategia moderna y dinámica que incluye el fortalecimiento de redes sociales, la página web, la Asamblea General de Socios y el lanzamiento de la revista virtual La Gazzetta del Sistema Italia, así como boletines periódicos y una comunicación institucional constante. En Generación de contactos para negocios, la Cámara promoverá activamente espacios de networking, ferias en Italia, eventos emblemáticos como Paseo Italia, la Semana de la Moda Italiana, el Día del Diseño Italiano y festivales gastronómicos y culturales, ampliando además su alcance con nuevas sedes y la reactivación de la Scuola del Vino Italiano.

El eje de Formación contempla seminarios especializados, programas de pasantías y espacios de actualización empresarial. A través del Apoyo directo a las empresas, CAMCIG continuará facilitando vínculos comerciales, misiones empresariales y nuevas alianzas estratégicas. La Participación en la Red de Cámaras Italianas en el Mundo refuerza la proyección internacional de Guatemala, mientras que el eje Administrativo fortalece la gestión interna y la relación con los socios.

Con este plan, la Cámara reafirma su liderazgo como puente estratégico entre Italia y Guatemala, impulsando un 2026 lleno de oportunidades, cooperación y crecimiento compartido.



CÁMARA DE COMERCIO
E INDUSTRIA ITALO-GUATEMALTECA
CAMERE DI COMMERCIO ITALIANE ALL'ESTERO



CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA
GUATEMALTECO MEXICANA

Eventos Camex

CAMEX y Grupo CFE le invitan a participar en el seminario “Aspectos críticos NO considerados en el cierre fiscal con impacto significativo”, un espacio especializado orientado a identificar y analizar aquellos aspectos fiscales que, al no ser considerados oportunamente durante el proceso de cierre, pueden generar impactos relevantes para las empresas.

El seminario será impartido por los expertos fiscales Endrix Ponce, Director de Impuestos, y Jessica Gordillo, Tax Manager de Grupo CFE. Ambos cuentan con más de 20 años de experiencia en diagnósticos fiscales, due diligence, devolución fiscal, defensa fiscal y proyectos locales y regionales en diversas industrias.

Durante el seminario se abordarán temas clave para fortalecer la planificación y el cumplimiento fiscal, así como el impacto del incremento al salario mínimo 2026, brindando a los participantes criterios técnicos y ejemplos prácticos que contribuyan a una adecuada toma de decisiones en el cierre del ejercicio fiscal para evitar errores y sorpresas.

El evento se llevará a cabo el próximo jueves 29 de enero, de 08:00 a 10:00 horas, en el Hotel Clarion.

¡No se lo pierda!

Seminario
ASPECTOS CRÍTICOS NO CONSIDERADOS EN EL CIERRE FISCAL CON IMPACTO SIGNIFICATIVO

Endrix Ponce, Director de impuestos

Jessica Gordillo, Gerente de impuestos

GRUPO CFE

29 jueves de enero 08:00 a 10:00 h. Hotel Clarion, salón Clarion.

Socios: Q250 | No socios: Q325

Incluye: coffee break, tarifa especial de parqueo, diploma de participación.

Más información: eventos@camex.org.gt [3761-1299](tel:3761-1299)

Más información: <https://boletin.camex.org.gt/index.php/eventos>



Exportaciones de Guatemala a Taiwán consolidan una alianza comercial estratégica

Guatemala y Taiwán: una alianza comercial en constante crecimiento

Las exportaciones guatemaltecas hacia Taiwán llegaron a los US\$124 millones hasta noviembre de 2025, consolidando una relación comercial estratégica que beneficia directamente al país.

Este crecimiento confirma que Taiwán es un socio estratégico y confiable, que valora la calidad de los productos guatemaltecos y la estabilidad del país como proveedor.

Productos como azúcar, camarón, café y banano lideran las ventas, fortaleciendo al sector agrícola y pesquero, generando empleo y estabilidad para miles de productores.



Con el respaldo del Tratado de Libre Comercio, la modernización logística y una visión compartida de largo plazo, ambos países continúan fortaleciendo una relación sólida, sostenible y beneficiosa para Guatemala.

La cooperación con Taiwán es una apuesta de largo plazo que impulsa la economía nacional y posiciona a Guatemala como un proveedor confiable y de calidad en Asia.



Fuente: Embajada de la República de China (Taiwán) en Guatemala